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Время. События. ЛЮДи

Наталья Алек-
сеевна Суда-
рикова, пред-

седатель постоянной 
комиссии Госсовета 
Удмуртской Респуб-
лики по науке, обра-
зованию, культуре и 
молодежной поли-
тике, член фракции 
«Единая Россия», на-
значена координа-
тором партийного 
проекта «Модерни-
зация образования» в 
Удмуртии.
– Наталья Алексе-
евна, что входит в 
обязанности коор-
динатора этого пар-
тийного проекта?
– Партийный проект 
«Модернизация об-
разования» был пред-
ложен Владимиром 
Путиным, когда он 
был Председателем 
партии «Единая Рос-
сия». Координато-
рам партийного про-
екта поручено его 
освещение, коорди-
нация деятельности 
органов исполнитель-
ной власти, чтобы де-
ньги, предусмотрен-
ные проектом, дошли 
до каждого учителя. 
За годы реализации 
проекта (до 2012) она 
должна быть доведена 
до уровня средней по 
экономике региона. У 
нас она составляет се-
годня почти 14 тысяч 
рублей.  А в отрасли 
образования средняя 
заработная плата – 
9 тысяч рублей. 
– Проект предус-
матривает укреп-
ление материально-
технической базы 
школ. Какие пред-
стоят расходы и на 
что? 
– В этом году на ук-
репление материаль-

но-технической базы 
школ запланирова-
но потратить почти 
359 миллионов руб-
лей. В числе наибо-
лее крупных статей 
расходов – оснаще-
ние образовательной 
сферы компьютера-
ми – 100 миллионов 
рублей, лаборатор-
ным оборудованием – 
более 80 миллионов. 
Почти 30 миллионов 
рублей пойдет на 
спортивный инвен-
тарь, столько же – на 
компьютеризацию 
школьных библио-
тек. На 16 милли-
онов рублей будет 
закуплено аппарат-
н о - п р о г р а м м н ы х 
комплексов для учи-
телей-предметников.  
Кроме того, крупные 
средства выделяются 
на пополнение фон-
дов школьных библи-
отек, учебники для 
1-2 классов, лицен-
зирование учебных 
заведений, органи-
зацию медицинско-
го обслуживания, об-
новление школьных 
столовых, безопас-
ность учебных заве-
дений, подготовку и 
переподготовку кад-
ров и другие цели. 
– Предусмотрены 
ли средства на ре-
монт школ?
– 106 миллионов руб-
лей предназначе-
но на ремонт школ. 
Уверена, что все эти 
меры позволят повы-
сить качество образо-
вания в республике 
и выполнить задачи, 
поставленные руко-
водством страны в 
ходе модернизации 
сферы образования.
– Дошкольное обра-
зование становит-

ся ступенью общего 
образования. Сколь-
ко детей еще стоит 
в очереди в детские 
сады?
–  К сожалению, про-
блема обеспечения 
детей местами в до-
школьных учрежде-
ниях пока остается. 
На 1 января 2012 года 
в республике 17687 
детей в возрасте с 
1,5 до 7 лет не мог-
ли пойти в детские 
сады и ясли. Но при 
этом в Удмуртии 77 
процентов детей по-
сещают детские до-
школьные учрежде-
ния – самый лучший 
результат в При-
волжском федераль-
ном округе. В этом 
году в республике 
будет построено дет-
ских учреждений на 
1500 мест. Это позво-
лит обеспечить всех 
детей с 3-7 лет мес-

тами в детских садах. 
Если учесть, что в це-
лом по России стоит 
задача обеспечить к 
2016 году местами в 
детских учреждени-
ях всех детей, то мы 
на правильном пути. 
– Наталья Алексе-
евна, наша респуб-
лика вошла в число 
трех субъектов Фе-
дерации, где будет 
опробовано инклю-
зивное образование.
– Инклюзивное об-
разование – это сов-
местное обучение 
детей с ограничен-
ными возможнос-
тями в обычных об-
щеобразовательных 
школах. Сейчас идет 
подготовка к этому 
серьезному делу. Са-
мое главное – подбор 
педагогических кад-
ров и создание усло-
вий для таких особых 
детей.

В Госдуму Российской Федерации вне-
сен проект закона, расширяющий число 
мест, свободных от распития алкоголь-
ных напитков 
Люди, распивающие алкоголь, должны как 
можно меньше появляться на глазах подрос-
тков. Закон предлагает внесение изменений 
в Кодекс Российской Федерации об админис-
тративных правонарушениях в части рас-
ширения перечня территорий, свободных от 
алкоголя. Авторы законопроекта уверены, 
что он преградит путь расползанию «пья-
ной преступности» по улицам, скверам, мес-
там отдыха и позволит защитить граждан. 
В свою очередь «Росалкогольрегулирова-
ние» подготовило новый проект минималь-
ных цен на крепкий алкоголь. Наиболее по-

пулярная у населения водка будет стоить в 
рознице не меньше 125 рублей за 0,5 литра, 
что на 28 процентов выше нынешней цены 
в 98 рублей. 
Глава «Роспотребнадзора», главный госу-
дарственный санитарный врач Российской 
Федерации Геннадий Онищенко считает, 
что повышение минимальной стоимости 
полулитровой бутылки водки до 125 руб-
лей позволит сохранить здоровье насе-
ления России. По его мнению, рост цен 
должен продолжаться, чтобы крепкий ал-
коголь стоил как минимум 200-300 рублей. 
Депутат Госдумы считает недостаточным 
предстоящее повышение цен на водку и 
предлагает устанавливать минимальную 
цену не только на нее, но и на вино.

Необычное заседание Полит-
совета состоялось в Глазовс-
ком районе.
Единороссы района провели 
выездное заседание, на котором 
были избраны новые члены По-
литсовета и новый секретарь. 
Им стал Борис Вершинин.
Необычность заседания состояла 
в том, что обновленный Полит-
совет прошел сложнейшие ис-
пытания  на стойкость и умение 
взаимодействовать в трудных си-
туациях. Партийцы столкнулись 
со сложными заданиями, кото-
рые подготовили для них спе-
циалисты молодежного центра 
«Диалог» Глазовского района.

Особой тренинг личностного 
роста был направлен на улуч-
шение навыков командного вза-
имодействия. И только упорс-
тво и умение работать сообща 
дали результаты. Политсовет 
«встряхнулся», получил но-
вые здоровые эмоции, ощуще-
ния, открытия и увидел новые 
возможности. 
Теперь рутинный график рабо-
ты и напряженная обстановка 
не приведет к серьезным кон-
фликтам и стрессовым ситуа-
циям и только положительно 
скажется на дальнейшей пред-
выборной работе.

Президент Удмуртии Алек-
сандр Волков подписал Указ о 
присвоении почётного звания 
«Народный артист Удмурт-
ской Республики» участникам 
творческой группы «Буранов-
ские бабушки». 
Звания присвоены за большой 
вклад в развитие искусства и вы-
сокое исполнительское мастерс-
тво – сказано в Указе.
В финале конкурса «Еврови-
дение-2012», проходившего в 
Баку, «Бурановские бабушки» 
с песней Party For Everybody 
завоевали второе место, набрав 
259 баллов по результатам зри-

тельского голосования и реше-
ния профессионального жюри.
Президент России Владимир 
Путин поздравил «Бурановских 
бабушек» с успешным выступ-
лением на конкурсе и высказал 
намерение съездить в их село, 
чтобы познакомиться лично.
Президент был восхищен тем, 
с каким талантом и с каким за-
дором «Бурановские бабушки» 
исполняли свою конкурсную 
программу. По его словам, ис-
полнение песен, в том числе на 
удмуртском языке – прекрасная 
популяризация многонациональ-
ной культуры нашей страны.

оБразование:
реформа в разгаре

алкоголь Станет Дороже

мы – оДна команДа

  БаБуШки из Бураново – 
нароДные артиСтки

С 1 июня учителям, как и всем работникам бюджетной сферы, на 
6,5 процента проиндексирован размер зарплаты

Наталья Сударикова назначена координатором 
партийного проекта «Модернизация образования»
в Удмуртии.

В финале конкурса «Евровидение-2012» «Бурановские бабушки» завоевали 
второе место. Фото Николая ГЛУХОВА

В Воткинске избран новый секретарь Политсовета местного отделения пар-
тии «Единая Россия». Им стал Колдомов Михаил Юрьевич: с ноября 2010 
года работает заместителем председателя Воткинской городской Думы.

В Завьяловском районе секретарем Политсовета местного отделения пар-
тии «Единая Россия» избран Коняшин Андрей Владимирович – глава За-
вьяловского района.

В Первомайском районе г. Ижевска секретарем Политсовета местного от-
деления партии «Единая Россия» избран Лысенко Сергей Петрович – гене-
ральный директор ООО «Электрические сети Удмуртии».

На ЗаМЕтКУ
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«мы работали 
как одна команда»

Уважаемые делегаты и гости 
съезда! Дорогие друзья! Пре-
жде всего я хотел бы поблаго-
дарить Владимира Владимиро-
вича Путина за предложение 
возглавить партию «Единая 
Россия». Мы всегда работали 
как одна команда, и цели и за-
дачи у нас всегда были общие. 
Со многими из присутствую-
щих здесь в зале я неоднократ-
но встречался, обсуждал перс-
пективы развития государства, 
общества, партии. Для меня 
крайне важными были и ваши 
предложения политическо-
го и социально-экономичес-
кого характера. В этом смыс-
ле я, безусловно, всегда был 
единомышленником «Единой 
России». Вместе мы прошли 
недавно через достаточно 
сложную кампанию по выбо-
рам в Государственную Думу. 
Вы знаете, совсем недавно я 
вступил в партию. Это было 
моё осознанное и принципи-
альное решение, о мотивах ко-
торого я сказал. Сейчас, перед 
голосованием по кандидатуре 
председателя, хотел бы обоз-
начить свою позицию по ряду 
актуальных задач, стоящих 
перед «Единой Россией».
Наша партия, об этом сей-
час только что говорил Вла-
димир Владимирович Путин, 
всегда действовала не прос-
то как партия большинства, а 
как ответственная политичес-
кая сила. Она объединяет лю-
дей, которые болеют за стра-
ну и стремятся работать ради 
её процветания. И если гово-
рить откровенно, мы вместе 
уже не так мало сделали. У 
партии есть серьёзные заслуги 
перед обществом, и их нельзя 
не признавать. Это и укреп-
ление государства, и разви-
тие институтов гражданско-
го общества, и обеспечение 
стабильности в период гло-
бального финансового кри-
зиса. В последние годы стра-
на стабильно развивалась, в 
том числе и потому, что пар-
тия эффективно представляла 
и защищала интересы боль-
шинства граждан нашей стра-
ны, да и, если говорить откро-
венно, интересы всех наших 
граждан, потому что по цело-
му ряду вопросов эти интере-
сы ни в чём не различаются. 
Большая и напряжённая рабо-
та наших фракций в Государс-
твенной Думе, в региональных 

законодательных собраниях 
позволила принять важней-
шие, необходимые обществу 
законы. Люди это понимают 
и ценят. Показателем высоко-
го доверия к партии стали ре-
зультаты выборов в Государс-
твенную Думу, где «Единая 
Россия» получила большинс-
тво мест, и, конечно, выборы 
главы государства, на которых 
председателя партии Влади-
мира Владимировича Путина 
поддержали почти 64 процен-
та избирателей, пришедших 
на выборы. 

«Политическая ситуация 
в стране активно меняется»
Наступил новый этап, для ко-
торого в первую очередь ха-
рактерны высокая граждан-
ская активность, стремление 
людей участвовать в обсуж-
дении и решении задач, кото-
рые стоят перед властью всех 

уровней. Уже зарегистриро-
ваны и будут появляться но-
вые партийные структуры. 
Они, как правильно только 
что было сказано, будут раз-
ными. Они будут пытаться 
искать свои, адекватные вре-
мени, методы работы. Естес-
твенно, этим будут занимать-
ся и существующие партии. 
Осенью в ряде субъектов прой-
дут прямые выборы глав реги-
онов. Заявляют о себе новые 
гражданские инициативы, вли-
яющие на формирование по-
литической повестки дня. Всё 
это в целом абсолютно пози-
тивные тенденции. Они свиде-
тельствуют и об углублении де-
мократических начал в жизни 
нашего общества, и о возраста-
ющей политической культуре. 
«Единой России» необходимо 
укреплять широкие контакты 
с людьми, утверждать в своей 
работе принципы открытости 
и обратной связи. Самая вли-
ятельная и массовая партия 
обязана умножить свою под-
держку и стать ещё более ав-
торитетной. А наш съезд мо-
жет и обязан придать новый 
импульс развитию нашей по-
литической силы, ведь к пра-
вящей партии – таков закон 
политической жизни – всег-

да обращено наибольшее ко-
личество требований, надеж-
ды на то, что эта политическая 
сила будет совершенствоваться 
сама и будет менять общество. 

«Вызов времени – быть 
максимально открытыми»

Сейчас нужно быть не просто 
в курсе нужд людей, не толь-
ко помогать им решать на-
сущные проблемы, но, ска-
жем откровенно – и, может 
быть, этим искусством мы 
владеем пока не вполне, – 
нужно уметь рассказывать о 
том, что мы сделали. Это от-
дельное искусство. Речь здесь 
идёт, конечно, не о том, чтобы 
хвалиться какими-то достиже-
ниями, а о просветительской 
работе, без которой не может 
обойтись ни одна политичес-
кая сила. Мы ведь не имеем 
права проигрывать ни в де-
лах, ни в пропагандистской 
деятельности. Мы должны не 

оправдываться, а наступать, 
причём наступать нужно не 
только на федеральном уров-
не, не только на федеральных 
площадках, но и в регионах, 
и в муниципалитетах, ведь 
положение дел людям хоро-
шо известно, и любое пере-
дергивание и прямое враньё 
в адрес нашей партии впол-
не легко опровергается конк-
ретными фактами и примера-
ми. Их огромное количество. 
И, конечно, очень важно, 
отстаивая собственные по-
зиции, приобретать новых 
сторонников. Высшим при-
оритетом партийной рабо-
ты должна стать – высшим 
приоритетом! – работа с мо-
лодёжью. Спасибо за то, что 
это поддерживаете. 

«Партии нужны
новые люди»

Мы должны достойно отве-
тить и на этот вызов време-

ЕдинороСС
Дмитрий меДВеДеВ – ноВый ПреДСеДатеЛь Партии

выСтупление Дмитрия меДвеДева, преДСеДателя правительСтва 
роССийСкой феДерации, на XIII СъезДе партии «еДиная роССия»

Дмитрий Медведев, избранный Председателем партии «Единая Россия», уверен: основа партийной работы – 
это первичные и местные отделения Партии.

Перед партией стоит ещё один важнейший вызов – дальней-
шее развитие внутрипартийной демократии и конкуренции. 
Прямые и конкурентные выборы руководящих органов снизу 
доверху, чётко прописанные и реализуемые на практике ме-
ханизмы сменяемости высших партийных должностных лиц, 
дебаты в преддверии выборов, – всё это должно стать нормой 
уже в самое ближайшее время.

руководитель первичной партийной ячейки должен осознать, 
что он не просто организатор работы своего отделения, а то, 
что он – политический лидер. и это должны чувствовать не 
только его однопартийцы, но и жители его района, города, об-
ласти.

Дмитрий меДвеДев: «БуДем поБежДать!»
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Дмитрий меДВеДеВ – ноВый ПреДСеДатеЛь Партии

ни, вызов, заключающийся в 
том, что нужны новые люди. 
Без этого партия не сможет 
развиваться. Абсолютное 
большинство членов партии 
и людей, которые сочувству-
ют партии, – честные и по-
рядочные люди. И об этом не 
нужно стесняться говорить, 
это нормально. Но нет ниче-
го необычного и в том, что к 
партии постоянно пытаются 
примазываться какие-то про-
ходимцы. Мы же понимаем: 
их хватает в любых структу-
рах: они есть и в нашей пар-
тии, они есть и у оппозиции.
Естественно, та политичес-
кая сила, которая находится 
у власти, привлекает большое 
количество разных людей. 
Я не думаю, что нам нужны 
какие-то громкие кампании 
или чистки, как это было при-
нято в определённый пери-
од жизни нашей страны. Но 
мы должны безотлагательно 
избавляться от тех, кто диск-
редитирует себя и тем самым 
дискредитирует саму партию, 
и привлекать в ряды партии 
как можно больше новых, ис-
кренних, творчески мыслящих 
и инициативных людей. Такое 
уже происходит в рамках со-
трудничества нашей партии 
с общественными структура-
ми, включая и Общероссийс-
кий народный фронт.

«ни одна должность 
в партии не даётся 

навечно»
Подчеркну и ещё одну, мне 
кажется, важную вещь, к ко-
торой должны привыкнуть 
все без исключения. Ни одна 
должность в партии не яв-
ляется синекурой, ни одна 
должность в партии не даётся 
навечно, и нужно быть гото-
вым к тому, что будет серьёз-
ная конкуренция за посты, 
за должности в руководстве 
партии. Это нормально. Та-
кое соревнование существует 
во всём мире и может быть не 
только стимулом для персо-
нального развития, но и драй-
вером развития партии.
Необходимо конкретизиро-
вать те ценности, которые нас 
объединяют и которые отли-
чают нас от оппонентов, и ак-
тивно заниматься их продви-
жением (но это должны быть 
объединяющие, а не разъеди-
няющие нас ценности), при-
слушиваться к тому, что го-
ворит интеллектуальная 
элита – иногда с её стороны 
мы слышим весьма неприят-
ную критику, но это нормаль-
но. Мы должны не только слы-
шать критику, но мы должны 

сами формировать новую ин-
теллектуальную среду. Нам не 
следует бояться никаких пуб-
личных дебатов. У нас, у «Еди-
ной России», изначально бо-
лее сильная позиция, потому 
что нам есть что предъявить. 
Для сохранения лидерских 
позиций в новых условиях не-
обходимо привнести во внут-
рипартийную жизнь больше 
открытости и диалога и, ко-
нечно, инструментов това-
рищеской конкуренции. Чем 
больше инициативных, про-
фессиональных и эффектив-
ных людей партия будет вы-
двигать на соответствующие 
посты, на передовые участки 

работы, тем сильнее будут её 
политические позиции, тем 
сильнее будет её позиция в 
ходе дебатов с политически-
ми оппонентами, тем лучше 
будет её позиция в борьбе за 
голоса наших избирателей.

«Партия меняется»
Во-первых, кандидатуры на 
должности глав регионов, мэ-
ров административных цент-

ров, выборных глав муници-
пальных образований должны 
рассматриваться и выдвигать-
ся на региональных конфе-
ренциях и местных собраниях 
партии по итогам предвари-
тельного голосования на аль-
тернативной основе прямым и 
тайным голосованием.
Во-вторых, подобная про-
цедура должна быть и по ру-
ководству законодательных 
собраний, а также органов 
представительной власти му-
ниципальных образований. 
Если партия получает на вы-
борах большинство в регионе, 
в муниципалитете, то канди-

датуры на пост главы зако-
нодательного собрания или 
на другие должности нуж-
но также обсуждать и выдви-
гать всем партийным активом 
на региональных партийных 
конференциях, на собраниях 
местных отделений и опять 
же делать это на альтернатив-
ной основе и путём тайного 
голосования.
В-третьих, считаю правиль-
ным и своевременным, что-
бы секретари региональных 
и местных отделений партии 
обязательно избирались на 
эти посты также на альтер-
нативной основе и не просто 
региональным или местным 
политсоветом, но в резуль-
тате конкуренции, непос-
редственно на региональных 
конференциях и местных 
собраниях.
Что касается федерального 
уровня, он тоже не должен 
быть исключением. Уже се-
годня после внесения необхо-
димых изменений в устав пар-
тии, если, конечно, съезд их 
поддержит, можно было бы 

провести выборы секретаря 
президиума генерального со-
вета партии «Единая Россия» 
на альтернативной основе тай-
ным голосованием из несколь-
ких кандидатур, выдвинутых 
из состава, нового состава ге-
нерального совета партии.
На следующих выборах в Го-
сударственную Думу через 
пять лет мы вновь будем бо-
роться за поддержку боль-

шинства граждан. И если ре-
шим эту задачу, а я в этом не 
сомневаюсь, то было бы пра-
вильно в демократическом, 
открытом ключе на альтер-
нативной основе рассмотреть 
вопросы о наших кандидатах 
в руководство Государствен-
ной Думы, в частности на пост 
Председателя Государствен-
ной Думы.
Кандидаты будут конкури-
ровать между собой, предла-
гать свою программу работы, 
а вот кто будет лучше, кто бу-
дет убедительнее, кого в итоге 
поддержит партия, это решит 
съезд прямым тайным голо-

сованием, естественно. Такой 
порядок выдвижения канди-
датур на пост руководства 
Государственной Думы, ру-
ководства нашей парламент-
ской фракции будет действо-
вать на новую перспективу и, 
мне кажется, это абсолютно 
правильно. 

«основа партийной работы – 
первичные и местные 

организации» 
Именно они находятся бли-
же всего к людям, просто к их 
проблемам, именно туда при-
ходят люди, если хотят обра-
титься к авторитету партии.
Я предлагаю принять реше-
ние, чтобы делегаты перви-
чек, местных ячеек партии 
заняли не менее 20 процен-
тов мест в генеральном совете 
«Единой России». И это толь-
ко начало.
Сроки полномочий руково-
дителей первичных организа-
ций – они сейчас составляют 
один год. В результате прихо-
дится проводить постоянные 
перевыборы. Это нерацио-
нально, и зачастую мы просто 
теряем очень полезных и под-
готовленных партийных ра-
ботников. Вы хорошо знаете, 
что у нас в партии сроки пол-
номочий руководства различ-
ного уровня существенно раз-
нятся. Для местных отделений 
это уже два года, для регио-
нальных – четыре. Поэтому 
моё следующее предложение – 
унифицировать эту систему 
ротации партийных руководи-
телей, соотнести её с единым и 
понятным критерием.
А какой это критерий? Я ду-
маю, что он может быть один – 
партия в любом случае долж-
на стремиться держать власть, 
в этом одна из её основных це-
лей, поэтому нужно ориенти-
роваться на сроки полномо-
чий Государственной Думы и 
центральных органов партии.
Я считаю, что срок пять лет 
был бы абсолютно оптималь-
ным. Но, с другой стороны, 
конечно, это не означает, что 
избранные на пять лет люди 
могут расслабиться и работать 
спустя рукава – наоборот, кон-
троль за ними необходимо уси-
лить и должен быть создан ме-
ханизм ежегодной отчётности 
перед товарищами по партии.
Об этом мы, кстати, вчера го-
ворили во время секционных 
дебатов. И, конечно, если кто-
то реально просто не тянет, 
не справляется с этими обя-
занностями, таких руководи-
телей нужно будет менять.

«Проводить в жизнь 
партийный курс»

Несколько слов об усилении 
партийной дисциплины.
Многочисленные представите-
ли нашей партии работают в 
органах исполнительной и за-
конодательной властей на всех 
уровнях. И нам необходимо, 
как это и раньше говорили, – 
это нормально абсолютно, не-
чего это стесняться – проводить 
в жизнь партийный курс, ведь 
именно в этом состоит смысл 
того политического мандата, 
который партия получает в ре-
зультате любых выборов.
Конечно, партия не может и 
никогда не будет подменять 
собой государственные струк-
туры. Это было возможно 
только в былые времена, когда 
центральный комитет судил и 
миловал людей, прямо вмеши-
ваясь в их судьбу.
Это несерьёзно, и это невозмож-
но. Но отдавать все политичес-
кие вопросы на откуп государс-
тву… А что значит государству? 
Это значит отдавать эти полити-
ческие вопросы на откуп конк-
ретному чиновнику. Этого де-
лать тоже нельзя. Тем более 
если эти люди, наши коллеги, 
также являются составной час-
тью «Единой России».

«Подтверждать
своё лидерство

в политической системе»
Перед «Единой Россией» стоит 
задача и дальше подтверждать 
своё лидерство в политической 
системе страны. Это серьёзная 
задача, тем более что доказы-
вать свою силу, наши возмож-
ности, нашу эффективность 
нам придётся действительно в 
гораздо более конкурентных ус-
ловиях. Партии придётся прой-
ти очень существенный, слож-
ный тест на устойчивость и 
эффективность, на способность 
обновляться и развиваться. Но у 
«Единой России» очень высокая 
планка оценки результативнос-
ти. Хороший для нашей партии 
результат – это победа на всех 
выборах, и к ней нужно стре-
миться, в том числе на тех вы-
борах, которые пройдут в этом 
году уже по новым правилам. 
Это будет и самый главный тест, 
и самое большое испытание.
И в этом случае, я уверен, наш 
успех станет закономерным, 
если мы сможем предъявить 
себя как современная, разви-
вающаяся, эффективная сила, 
вызывающая чувство доверия 
у огромного количества на-
ших граждан.

Партия должна развиваться за счёт людей, за счёт доверия, 
а не за счёт административного ресурса. необходимо искать 
новые, современные методы организационной и кадровой 
деятельности и добиваться результатов за счёт привлека-
тельной программы, за счёт выполнения тех задач, которые 
мы ставим перед собой, а не за счёт использования админис-
тративных инструментов.

«Единая россия» должна стать хорошей школой и, что не ме-
нее важно, реальным лифтом для тех, кто хотел бы реали-
зовать себя в политике, поэтому нужно создавать партийный 
резерв. мы начали это делать некоторое время назад – я 
имею в виду и на федеральном уровне, и на региональном, и 
на местном уровне. Вы знаете, что нужда в подготовленных и 
квалифицированных людях возникает в ходе проведения из-
бирательных кампаний и после них, в период формирования 
органов власти, и когда нужно обеспечить преемственность в 
руководстве партией.

Государство в лице чиновников исполнительной власти, де-
путатов представительных органов должно формулировать 
и реализовывать политический курс, опираясь на поддержку 
всех наших граждан. роль партии в этом процессе очень труд-
но переоценить, поэтому нужно действовать максимально ак-
тивно, формируя повестку дня.

Я думаю, здесь никто из присутствующих не будет спорить 
с тем, что через пять лет, когда вновь пройдут очередные 
выборы в Государственную думу (политический ход событий 
необратим), «Единая россия» обязана снова стать первой и 
вновь завоевать парламентское большинство. Это нелёгкая 
задача, но она нам по силам. У нас есть воля, у нас есть энер-
гия и у нас есть самое главное – доверие наших граждан. Бу-
дем побеждать.

Дмитрий меДвеДев: «БуДем поБежДать!»

Публикуется в сокращении
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XIII СъезД «еДиной роССии» ПриняЛ реВоЛЮционные изменения В УСтаВ

аКТУаЛЬнаЯ ТЕма

Изменения в Устав ак-
тивно обсуждали уже 
накануне съезда. На-

пример, альтернативные вы-
боры секретарей отделений 
всех уровней, проведение про-
цедуры праймериз (предвари-
тельного внутрипартийного 
голосования) при выдвиже-
нии кандидатур губернато-
ров и мэров городов на реги-
ональных и местных выборах, 
установление единых сро-
ков полномочий для пар-
тийных руководителей всех 
уровней  и повышение роли 
первичных организаций в ра-
боте «Единой России». 
Делегаты от Удмуртской Рес-
публики принимали участие 
в работе всех секций, сфор-
мированных на основе идео-
логических платформ: со-
циально-консервативной, 
государственно-патриотичес-
кой и либеральной. 
Александр Соловьёв, Секре-
тарь Политсовета Удмурт-
ского регионального отделе-
ния партии «Единая Россия», 
Председатель Государственно-
го Совета республики, и Свет-
лана Кривилёва, руководитель 

партийных проектов «Единая 
Россия консультирует» и «Ка-
чество жизни (здоровье)», за-
меститель главы парламента, 
обсуждали грядущие измене-
ния в работе Партии, участвуя 
в заседании секции государс-
твенно-патриотической плат-
формы, в ходе которого Дмит-
рий Медведев и озвучил своё 
видение дальнейшего разви-
тия «Единой России». 
– Премьер-министр Дмитрий 
Медведев предлагает, чтобы 
секретари и региональных, 
и местных отделений, и пер-
вичных организаций избира-
лись на альтернативной ос-
нове, – говорит Александр 
Соловьёв. – Выбирать секрета-
ря регионального отделения, 
местного отделения, навер-
ное, надо, а вот по первичным 
организациям нам будет труд-
нее это сделать, поскольку у 
нас есть очень маленькие пер-
вичные организации. Или 
мы должны установить ми-
нимальное число членов пер-
вичных организаций – более 

15-20 человек, и тогда прово-
дить праймериз. 
Александр Соловьёв также 
положительно оценил уста-
новление единых сроков рабо-
ты правящих органов партии 
на всех уровнях. За пять лет – 
именно такой срок предложил 
определить Дмитрий Медве-
дев для деятельности партий-
ного руководства – секретари 
и первичных, и местных отде-
лений станут профессионала-
ми, что позитивно отразится 
на работе Партии в целом. 
– Очень хотелось бы, чтобы 
произошли позитивные из-
менения в Партии. Люди зна-
ют, что есть правящая партия 
«Единая Россия», а вот откры-
тость не всегда и не везде есть. 
Секретари всех уровней долж-
ны отчитываться перед члена-
ми Партии. Это будет дисцип-
линировать всех, – считает 
Александр Соловьёв.

изменения Устава
Вопросы изменения Уста-
ва стали основными на съез-
де «Единой России». По сути, 
революционные изменения 
в деятельность и Устав пар-

тии «Единая Россия» предло-
жил премьер-министр России 
Дмитрий Медведев. 
Речь идёт о введении альтер-
нативных выборов секретарей 
региональных отделений Пар-
тии, руководителей фракций 
в законодательных органах, о 
введении процедуры прайме-
риз при определении канди-
датур губернаторов и мэров 
городов, которых будет вы-
двигать «Единая Россия» на 
соответствующих выборах. 
Кроме того, Дмитрий Медве-
дев предложил сделать еди-
ными сроки полномочий для 
партийных руководителей 
всех уровней, увеличив их до 
5 лет, и усилить роль мест-
ных и первичных отделений 
единороссов в деятельности 
Партии.
На съезд было делегирова-
но 635 человек. В бюллетень 
по избранию членов Генсо-
вета было внесено 170 канди-
датур: 146 человек получили 
стопроцентную поддержку 
голосовавших. 

Состав Генерального совета 
«Единой России» обновился 
на 60 процентов. Из представ-
ленных в нем 170 человек – 
100 новых. Это представители 
регионов: 46 человек (28 про-
центов) – секретари местных 
и первичных отделений Пар-
тии. Ранее в руководящих ор-
ганах не было представлено 
никого из первичного или 
местного звена. В состав Ге-
нерального совета вошёл и 
представитель Удмуртии. Это 
Борис Востриков, секретарь 
Политического совета Юка-
менского местного отделения 
Партии, глава муниципально-
го образования «Юкаменский 
район». 
Президиум Генерального со-
вета обновился на 50 про-
центов. Высший совет – на 55 
процентов.

открытый стиль
Межпартийная конкуренция 
растет: в Министерстве юсти-
ции насчитывается почти 160 
заявлений от оргкомитетов на 
регистрацию новых партий. 
Если в «Единой России» не 
будут развиваться механизмы 

внутрипартийной конкурен-
ции, то будет очень трудно 
претендовать на  роль лиде-
ров в политической борьбе.
– Все центральные руково-
дящие органы Партии были 
избраны на четыре года, и 
сейчас этот срок истекает, – 
рассказывает Андрей Воро-
бьев, руководитель фракции 
партии «Единая Россия» в 
Госдуме Российской Федера-
ции. – В Партии будет сто-
процентная перезагрузка, 
пройдут выборы всех руково-
дящих органов. Будет очень 
заметное обновление кадро-
вого состава, придут новые 
люди. Вторая важная часть 
съезда - задать стиль работы 
Партии на следующий изби-
рательный цикл. В свободной 
демократической стране по-
литическая партия должна 
быть абсолютно открыта, тем 
более что Дмитрий Медведев, 
который возглавит Партию, 
является приверженцем от-
крытых форматов. Если от-
крытый стиль работы станет 
нормой жизни нашей Пар-
тии, то в этом и будет заклю-
чаться наше преимущество.
Механизмы для развития 
внутрипартийной конкурен-
ции в рядах «Единой России» 
хорошо известны – это прай-
мериз. На съезде обсуждался 
еще один механизм – систе-
ма тайного голосования за ту 
или иную кандидатуру. В кон-
курентной борьбе будут по-
беждать самые достойные, те, 
кто сможет подтвердить свою 
состоятельность. 

открытый Стиль
26 мая в москве состоялся XIII съезд партии «Единая россия», на 
котором рассматривались кадровые вопросы и изменения в Устав

Делегаты от Удмуртской Республики принимали участие в работе всех 
секций, сформированных на основе идеологических платформ.

алексей ХОРОШаВиН

андрей ГаЛЬЦин, депутат Госсовета Удмуртской 
республики, заместитель Секретаря Политсове-
та Удмуртского регионального отделения партии 
«Единая россия»:
–  Важно,  что  съезд  учел  предложение  от  регио-
нальных отделений о продлении сроков полномо-
чий руководителей первичных организаций. При-
нято решение, что теперь это будет не один год, а 
пять.  Уверен,  что  нововведение  позволит  едино-

россам на местах работать более ответственно и эффективно. Важно и 
другое: запускается механизм, когда мнение членов первичных органи-
заций будет не только услышано, но и учтено по всем вопросам. Состав 
Политсовета регионального отделения пополнится членами первичных 
организаций. Конечно, это должны быть принципиальные люди, кото-
рые смогут анализировать ситуация, делать выводы и доносить их до 
всех членов Партии. Сейчас важно и другое: не только внести поправки 
в Устав, но чтобы эта система заработала. 

Любовь ЗаЙЦЕВа, глава администрации индуст-
риального района г. ижевска, секретарь Политсо-
вета местного отделения: 
–  Дмитрий  Медведев,  Председатель  «Единой 
России»,  сказал,  что  Партия  должна  обновлять-
ся, чтобы появились интересные люди, умеющие 
мыслить  ярко  и  нестандартно.  Считаю,  что  это  – 
главная  задача  и  для  организаторов  работы  на 
местах,  в  первичном  отделении,  и  решить  ее  бу-

дет непросто. С одной стороны – эти кадры должны быть творческими 
людьми, а с другой – профессионалами, знающими особенности пар-
тийной работы. А  главное,  чтобы было желание работать  для людей, 
решать проблемы каждого конкретного человека, чтобы жизнь в стране 
становилась лучше. Таких профессионалов необходимо готовить, если 
мы хотим и дальше оставаться ведущей политической силой страны. 

Бекхан аГаЕВ, депутат Госдумы российской Фе-
дерации от Удмуртской республики:
– Съезду  предшествовала широкая  политическая 
дискуссия, основной темой которой стали место и 
роль «Единой России» в обновляющейся полити-
ческой системе страны.  
Важнейшие  изменения  в  уставе  Партии  связаны 
с  тем,  что  в  ближайшее  время  «Единой  России» 
придется  действовать  в  условиях  повышенной 

конкуренции, в окружении десятков новых партий и политических объ-
единений:  облегчение  доступа  всех желающих  к  участию  в  реальной 
политике также было инициировано нашей Партией. 
Чтобы быть конкурентоспособной, «Единой России» надо обеспечить 
конкурентную среду внутри себя самой. Только так Партия естествен-
ным образом выдвинет лидеров, способных не только мобилизовать ее 
на победную борьбу, но и привлечь к ней новых сторонников.

ЭКСПЕРтиЗа

от первого лица
Состязательный механизм отбо-
ра, институт предварительного 
голосования, открытой дискус-

сии необходимо положить в основу 
всей кадровой работы Партии и рас-
сматривать возможность его 
использования на всех уровнях 
партийной жизни.

Владимир ПУтиН
Президент Российской Федерации
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Она всегда имеет свою 
точку зрения, пережи-
вает за людей, их про-

блемы. Именно такие руково-
дители могут, как говорится, 
свернуть горы, постараться ре-
шить проблемы территории на 
различных уровнях. 
– Ираида Михайловна, как 
строится работа с населени-
ем в муниципальном образо-
вании «Турецкое»?
– Если не будет налажена связь 
с людьми, если не состоится 
честного разговора, то ника-
кого результата в работе не 
будет. Например, прежде чем 
начать агитацию перед выбо-
рами, мы изучили, обобщили 
и проанализировали интере-
сы, потребности и настроения 
наших жителей. Я сама выхо-
дила в коллективы и откро-
венно беседовала. Стараемся 
задействовать все возрастные 
категории граждан. На соб-
раниях с молодежью говорим 
о молодежной политике Пар-
тии, о проблемах. К сожале-
нию, активные ребята из села 
уезжают. С теми, кто остает-
ся, нужно работать индивиду-
ально. У нас хорошо действует 
совет ветеранов, которым ру-
ководит член Партии Люция 
Ювинальевна Алексеева. За-
тем выдвижение кандидатов 
на предварительное голосова-
ние проводится на собраниях 
граждан, выдвижение канди-
датов в представительные ор-
ганы района и сельского по-
селения проходит на сельских 
сходах. 
– Какие проблемы при-
ходится решать в первую 
очередь?
– Конечно, один из основных 
вопросов на селе – это благо-
устройство. Решением Сове-
та депутатов муниципально-
го образования «Турецкое» 
в 2010 году создано террито-
риальное общественное само-
управление. Туда вошли ста-

росты улиц, кстати, все они 
– члены партии «Единая Рос-
сия». Ежегодно члены обще-
ственного самоуправления 
самостоятельно разрабаты-
вают графики вывоза мусора 
на каждой улице, с мест об-
щего пользования и перио-
дичность вывоза твердых бы-
товых отходов. А моя задача 
была – обеспечить транспор-
том. Наши селяне очистили 
близлежащие леса, родники, 
водоемы. У нас нет практи-
чески несанкционированных 
свалок. 
Но мы не только сообща ре-
шаем вопросы и проблемы, но 
вместе проводим и праздники. 
Недавно у нас прошли празд-
ники улиц – дружно, спортив-
но, весело и, что немаловажно, 
трезво. 

– Я знаю, в «Турецком» есть 
успехи в развитии личного 
подсобного хозяйства…
– В 2011 году на мясоперера-
батывающие предприятия от 
населения было продано 20,1 
тонны мяса – многие селяне 
занимаются откормом быч-
ков. Наша территория в рес-
публике заняла третье место 
в конкурсе, который прово-
дит «Удмуртпотребсоюз». Так-
же развито в «Турецком» пче-
ловодство: насчитывается 80 
пчелосемей. 
– Ираида Михайловна, в ва-
шем активе есть победы в 
спортивных соревнованиях. 
Здоровый образ жизни для 
вас – это важно? 

– Несомненно. Пропагандой 
спорта и здорового образа 
жизни занимаюсь не только я, 
у меня есть помощники – мед-
работники и работник культу-
ры, которые являются члена-
ми партии «Единая Россия». 
Команда муниципального об-
разования «Турецкое» при-
нимает участие в районной 
спартакиаде, зимних и лет-
них спортивных соревнова-
ниях на призы Героев Совет-
ского Союза А.А.Русских и 
А.Д.Торопова. Спасибо наше-
му депутату Александру Ва-
сильевичу Соловьёву за то, 
что он помог полностью обо-
рудовать тренажерный зал в 
школе. 
Надо сказать, что Секретарь 
регионального отделения пар-
тии «Единая Россия» не ос-
тавил без внимания ни одну 
нашу просьбу. Он помог при-
вести в порядок дорогу, поя-
вился указатель «Турецкое», 
сделан пожарный водоем в 
Унтеме, обновлено оборудова-
ние для приготовления пищи в 
детском саду и в школе (газо-
вая плита, холодильник, элек-
трическая мясорубка), сделан 
мост Чуялуд – Унтем, приоб-
ретен дорогой глюкометр для 
девушки, болеющей сахарным 
диабетом. 
– Команда в общем деле – са-
мое главное. На кого вы опи-
раетесь в каждодневных тру-
дах и хлопотах?
– Без своих помощников мне 
просто не обойтись. На выбо-
рах отлично поработали агита-
торы партийцы – Т. И. Василье-
ва, Л. Ю. Алексеева, сторонник 
партии Г. И. Сунцова. очень 
мне хочется похвалить Надеж-
ду Николаевну Ситникову, за-
ведующую детским садом, она 
активный член партии «Еди-
ная Россия» и всегда поддер-
живает все начинания. 
– Ираида Михайловна, какие 
проблемы вы бы обозначили 
в первую очередь?
– Честно признаюсь, проблемы 
на территории есть, и решать 
их нужно всем сообща – и нам, 
и районным, и республиканс-
ким властям. 
До сих пор населённые пунк-
ты «Турецкого» не газифици-
рованы, несмотря на высокие 
показатели в сельском хозяйс-
тве и большую политическую 
активность населения. На 
всей территории нет центра-
лизованного водоснабжения. 
Люди пьют воду из колод-
цев и скважин. Но, к сожале-

нию, не у каждого есть силы 
и средства позволить себе вы-
копать колодец. Новый водо-
провод нужен, без него очень 
трудно. 
Особого внимания требуют 
дороги. Временно остановле-
но автобусное движение. По-
этому и население сельского 
поселения стареет, молодежи 
ведь нужны перспективы. Но 
я надеюсь, что проблемы наши 
будут решаться, пусть не сра-

зу, постепенно. Поэтому наша 
задача по-прежнему ясна и 
понятна. Нужно информи-
ровать людей о целях и зада-
чах Партии, её программе, о 
текущей деятельности. В ок-
тябре 2012 года состоятся вы-
боры в Государственный Со-
вет Удмуртской Республики, 
предстоит большой объем ра-
боты. Мы снова пойдем к лю-
дям – убеждать, разговаривать, 
объяснять… 

дЕЛа ПЕрВичныЕ
УкреПЛение ПерВичных организаций – оДно из решений СъезДа Партии

ираида михайловна анисимова, секретарь первичного отделения пар-
тии «Единая россия» села Турецкое Балезинского района – думающий, 
умный руководитель, человек с активной гражданской позицией

раБота С люДьми
и Для люДей

Наталья ОСтРОВСКаЯ

Первичные звенья Партии нужно формировать по территориально-произ-
водственному принципу, считает алексей Шишов. 
–  Главным  принципом  формирования первичных  организаций  является 
территориальный.      Это  помогает  при  организации  выборов,  но  сильно 
мешает в повседневной работе, – рассказывает Алексей Иванович Шишов, 
секретарь первичного объединения «Гагаринский» партии «Единая Россия» 
в Можге. – В нашу первичную организацию входят 70 человек – представи-
тели разных социальных слоев:  пенсионеры, врачи, муниципальные служа-
щие, предприниматели, рабочие промышленных предприятий… Понятно, 
что  рабочий  график  у  всех  разный.  После  работы  домой  возвращаются 
не в одно время, и не у всех выходные в субботу и воскресенье, поэтому 
собраться всем вместе очень сложно. Вопросов для обсуждения и решения 
бывает много: внутрипартийные, жителей микрорайона и другие. 
В периоды предвыборных кампаний представители оппозиционных партий 
делают ставку на оголтелую критику действий власти и «Единой России», а 
нам порой бывает трудно достойно им противостоять. Потому что до рядо-
вых партийцев доходит не вся информация, как нужно отвечать на подоб-
ные действия, и открытый диалог с избирателями получается не всегда. Как 
результат  –  снижается  активность  и  эффективность  работы  единороссов. 
Именно поэтому  я  считаю,  что  первичные  звенья партии нужно формиро-
вать по территориально-производственному принципу, иначе – по трудовым 
коллективам, где люди объединены общими целями и задачами, имеют воз-
можность собраться без ущерба для производства и обсудить проблемы.
Задачей  нашей  организации  считаем  защиту  интересов  жителей  микро-
района на уровне Партии и органов местного самоуправления. Это помощь 
в решении проблем ремонта     дорог, тротуаров, а также забота о филиале 
городской детской поликлиники,   расположенной в Наговицынском микро-
районе, оказание помощи в обеспечении всех нуждающихся местами в дет-
ские сады.

можга

график разный,
а Дело оДно

Ираида Анисимова уверена: имеющиеся проблемы решать необходимо 
сообща – и Партии, и районным, и республиканским властям.

ЦифРа

843
первичные организации

входят в состав
Удмуртского регионального 

отделения партии
«Единая Россия»

от первого лица
Основа партийной работы – 
первичные и местные органи-
зации. Именно они находят-

ся ближе всего к людям, просто к их 
проблемам, именно туда приходят 
люди, если хотят обратиться к ав-
торитету партии. Я предлагаю при-
нять решение, чтобы делегаты пер-
вичек, местных ячеек партии заняли 
не менее 20 процентов мест в 
генеральном совете «Единой 
России». И это только начало.

Дмитрий МЕДВЕДЕВ, 
Председатель партии 
«Единая Россия»:
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иЮнь – начаЛо Лета

ВрЕмЕна

12 июня россия отмечает 
один из своих главных 
государственных 
праздников – день россии. 

12 июня 1990 года во времена 
СССР первый съезд народных 
депутатов РСФСР принял Де-
кларацию о государственном 
суверенитете России, а ровно 
год спустя, 12 июня 1991 года, 
состоялись первые в истории 
России всенародные прямые 
открытые выборы Президен-
та, на которых победил де-
мократ Борис Ельцин.
Основная идея Декларации 
о государственном суверени-
тете состояла в том, что при 

решении всех вопросов госу-
дарственной и общественной 
жизни РСФСР пользуется всей 
полнотой власти. Было про-
возглашено главенство Конс-
титуции России и ее законов. 
В качестве основного доку-
мента, регулирующего сферы 
ведения России и СССР, пред-
лагался Союзный договор. 
Важными вехами в укрепле-
нии российской государствен-
ности стало принятие нового 
названия государства – Рос-
сийская Федерация (Россия), 
новой Конституции Россий-
ской Федерации, отражаю-
щей новые политические реа-
лии, государственного флага, 
гимна и герба России. Указом 
Президента Российской Фе-
дерации от 2 июня 1994 года 
день принятия Декларации о 

государственном суверените-
те Российской Федерации – 12 
июня – был объявлен государс-
твенным праздником России.
Декларация была подписа-
на в условиях, когда бывшие 
республики Советского Со-
юза одна за другой станови-
лись независимыми, поэтому 
и в России день принятия Де-
кларации о государственном 
суверенитете стали называть 
Днем независимости. С 12 
июня 1997 года день приня-
тия Декларации о государс-
твенном суверенитете назы-
вается День России.
1 февраля 2002 года, когда в 
силу вступили положения 
нового Трудового кодекса, 
название праздника «День 
России» было закреплено 
официально.

Сброженная трава – это 
очень ценное жидкое 
органическое удобрение, 
заменяющее навозную жижу 
или разведенный коровяк. 
Приготовить сброженную 
траву можно из любых рас-
тений, но без зрелых семян и 
корней. Для ускорения про-
цесса траву лучше измель-
чить секатором. Заполняют 
травой бак, бочку или ведро 
наполовину (утрамбовывать 
траву не надо), заливают не 
совсем доверху водой, при-
крывают крышкой и остав-
ляют бродить на солнце не 
более 3-5 дней. Затем настой 
разводят в два раза водой и 
проводят подкормку ово-
щей, а также цветов, ягод и 
кустарников. 
Вся трава с семенами и кор-
нями (без земли!), которая 
была в бочке, почти раство-
рится, это зависит от того, 
как вы измельчите траву. 

Остатки травы не выбрасы-
вают, а добавляют к ней све-
жесобранную, рубленую тра-
ву, доливают воду и процесс 
повторяется. В конце лета 
не растворившиеся остатки 
травы перекладывают в ком-
постную яму, где они быстро 
разлагаются.
Это прекрасная подкормка 
для всех культур. Её можно 
применять как корневую и 
некорневую подкормку. На-
стой сброженных трав унич-
тожает болезни растений и 
губительно действует на гу-
сениц, личинок и многих 
других вредителей сада и 
огорода. На участке останут-
ся одни божьи коровки, на 
них настой сброженных трав 
не действует. После подкор-
мки и некорневой обработки 
растения не болеют, вредите-
ли погибают, увеличивается 
урожай, плоды становятся 
крупнее и вкуснее.
Все, кто пробовал это удобре-
ние, уверяют: всё растет как 
на дрожжах.

Сезон
Травяная 
настойка 
для 
урожая

из кустовой гвоздики, хризантемы, 
подснежников, узумбарских фиалок, 
жасмина, филодендрона, плюща, 
очень хороши все вьющиеся растения. 
Цветовая гамма – от темно-зеленых 
до серых и пепельных тонов. 

ВодоЛЕЙ. Букеты из кал-
лы, стрелиции, сарраце-
нии, юкки, алоэ, банксии 
и протеи с изогнутыми 

линиями, напоминающими потоки 
воды в водопаде, вот что понравится 
им. 
Женщинам можно подарить букет 
фиалок или нарциссов.

рыБы. Им подходят 
букеты из белых лилий, 
белых нарциссов, белой 
сирени. Хороши также 

букеты из ландышей, жасмина, стефа-
нотиса. Букет может быть скромным, 
но оформленный со вкусом.

фрезий, чайных роз. Особую радость 
доставит букет, составленный из роз 
и фиалок, отличающийся изысканнос-
тью и красотой.

СКорПион. Для них хо-
роши букеты из пионов, 
антуриума, гибискуса, 
роз, хризантем. Можно 

подарить букет из желтых, малиновых 
или алых цветов. Букет должен быть 
динамичным и дорогим. 

СТрЕЛЕЦ. Лучше всего 
дарить крокусы, гвозди-
ки, розы. Цветовая гамма 
должна быть синих, 

голубых или фиолетовых оттенков. 
Цветы в букет должны быть устремле-
ны вверх, а упаковка – из натуральных 
материалов: кора дерева, рисовая 
бумага, джут.

КоЗЕроГ. Для них пре-
красным подарком будет 
букет, составленный 

кету фигурку в виде сердца – символа 
Раков, и успех обеспечен.

ЛЕВ. Растения этого 
знака – пион, ноготки, 
георгины, бархатцы, 
подсолнухи, хризантемы, 

герберы. Представители этого знака 
предпочитают цветы алого, оран-
жевого, желтого оттенков. Дарить 
нужно оригинальные по композиции и 
большие по размеру букеты.

дЕВы. Букет, состав-
ленный из хризантем, 
вероники, герберы, 
фиалок, – самый 

подходящий подарок. Добавить к 
этому списку растений можно еще 
плющ и эвкалипт. Букет должен быть 
недорогим, но изысканным, в строгом 
классическом стиле.

ВЕСы. Дарить им лучше 
всего букеты из орхидеи, 
гладиолусов, гардений, 

оВЕн. Дарить им стоит 
букеты из роз, анемонов, 
васильков, душистого 
горошка, амариллиса, 

тюльпанов, целлозий. Они будут 
в восторге от букета, украшенного 
блестящими бусинами, декоративной 
проволокой, позолоченными веточ-
ками…

ТЕЛЕЦ. Букеты из роз, 
сирени, астр, ланды-
шей, левкоев будут 
для них лучшим 

подарком. Дарить им стоит качес-
твенный и дорогой букет. Особое 
предпочтение они отдают весенним 
цветам.

БЛиЗнЕЦы. Им как 
нельзя лучше подойдут 
букеты из мимозы, 
нарциссов, фрезии, 

лютиков, венерина волоса. 
Можно подарить им кактусы. 
Букеты – легкие с красным оттен-
ком, как облака на закате, таким 
должен подарок для представителей 
этого знака.

раК. Лучшие букеты – 
из ирисов, васильков, 
гортензии, дельфиниума, 
пассифлора, папоротни-

ка. Особую радость доставят лилии. 
Они предпочитают пастельные тона и 
классические букеты. Добавьте к бу-

Гороскоп
Цветы от звезд
Хотите подарить необычный букет? обратитесь к Зодиаку! 
Какие цветы больше подходят каждому знаку?

день россии
Календарь

По результатам иссле-
дования Чикагского 
университета, жена-
тые мужчины в сред-
нем живут на 10 лет 
дольше неженатых, 
тогда как замужние 
женщины живут при-
мерно на 4 года доль-
ше незамужних. Со-
гласно одной теории, 
у мужчин, состоящих 
в браке, увеличивает-
ся продолжительность 
жизни, потому что они 
ведут менее рискован-
ный и более здоровый 
образ жизни. Отчет 
правительства Австра-
лии гласит, что у за-
коренелых холостяков 
риск преждевремен-
ной смерти увеличи-
вается каждые после-
дующие 10 лет на 10,6 
процента, а у разведен-
ных – на 9,4 процента.

Замужние женщины 
живут дольше в пер-
вую очередь потому, 
что с замужеством за-
частую улучшается 
их финансовое состо-
яние. Их социальный 
статус в обществе по-
вышается, а наличие 
детей делает их жизнь 
осмысленной. 
Многие ученые убеж-
дены: поцелуи – не 
только приятное, 
но и очень полез-
ное занятие. Целуя 
любимого, человек 
переживает своеоб-
разный приятный 
мини-стресс, тонизи-
рующий организм. 
Поцелуи с любимым 
человеком способны 
продлить жизнь на 
пять лет!
Что еще продлевает 
жизнь человека?

Регулярные физи-
ческие упражнения. 
Даже люди пожило-
го возраста, которые 
укрепляют свои мыш-
цы, улучшают состоя-
ние своего организма. 
Прогулки по 30 минут 
каждый день добавля-
ют вам 1,6 года жизни; 
силовые упражнения 
по 30 минут в неделю 
еще 1,7 года.
Многие долгожители 
любят смеяться, и это 
не случайность. Уста-
новлено, что смех спо-
собен продлевать годы 
жизни на срок от 1,7 
года до 8 лет.
Нормальный и здоро-
вый сон – непремен-
ное условие долгой 
и здоровой жизни. 

Как для мужчин, так 
и для женщин 7-8 ча-
сов спокойного сна в 
сутки увеличат шанс 
прожить на 12 лет 
дольше.
Врачи рекомендуют 
содержать в идеальном 
порядке зубы и по-
лость рта, регулярно 
посещать стоматолога. 
Известно, что микро-
организмы из полости 
рта способны отрица-
тельно повлиять на все 
органы, включая серд-
це. Если вы часто посе-
щаете зубной кабинет, 
то смело добавляйте 
себе 6,4 года жизни.
Помните, что всего 
три сильных стрес-
са могут укоротить 
жизнь на 32 года. 

Здравница
Как продлить свою 
жизнь?
многие исследователи этой проблемы 
единодушны: женитьба или замужество 
способны на 10 лет продлить жизнь 
мужчине и четыре года – женщине.

Народные
приметы
16 июня –  дождь  в  этот  день 
обещает грибное лето.

12 июня в республике состоится Гербер – национальный удмуртский 
праздник.


